

Tras el anuncio de datos del Imacec de diciembre

Dependencia del consumo y los servicios empaña cifras de crecimiento del Gobierno

● Mientras la seremi de Hacienda de Magallanes destaca un avance anual del 2,3% y desestima alertas de emergencia económica, el análisis técnico advierte dependencia del consumo de fin de año y temporada estival, sembrando dudas de su solidez en el tiempo.

Crónica
 periodistas@elpinguino.com

EP PÁGINA WEB

La difusión de los últimos datos del Índicador Mensual de Actividad Económica (Imacec) ha generado una respuesta activa por parte de la Seremi de Hacienda en Magallanes, institución que ha salido a respaldar la gestión económica del Ejecutivo frente a las voces que alertan sobre una fragilidad financiera.

Según la información oficial, la economía nacional cerró el pasado ejercicio con una expansión del 2,3%, impulsada principalmente por sectores ajenos a la minería.

Una recuperación impulsada por el consumo

El reporte destaca que el componente no minero registró un alza del 3,0% en diciembre, reflejando una reactivación en áreas como el comercio y los servicios.

Desde la Seremi de Hacienda se argumenta que este desempeño tiene un impacto directo en las pequeñas y medianas empresas de Magallanes, las cuales sostienen gran parte del empleo regional.

No obstante, este avance técnico debe leerse con cautela, ya que gran parte del impulso de fin de año responde a factores estacionales y a una baja base de comparación respecto al año anterior, lo que podría estar "maquillando" una recuperación que aún es modesta

para las necesidades de la zona austral.

El debate sobre la estabilidad económica

El seremi (s) Andro Mimica, ha sido enfático en desestimar las alertas de emergencia económica, calificándolas de "titulares alarmistas" que no guardan relación con las cifras del Banco Central.

El discurso oficial sostiene que las políticas públicas han fortalecido la inversión y el apoyo a las familias. Sin embargo, el análisis técnico sugiere que, aunque las cifras de actividad son positivas, la economía magallánica sigue enfrentando el desafío de diversificar su matriz productiva para no depender exclusivamente del consumo interno o de sectores volátiles.



El optimismo fiscal basado en las cifras oficiales, se enfrenta a la fragilidad del empleo regional, dependiente del consumo y los servicios.

El desafío de la descentralización económica

El comunicado subraya que el crecimiento no minero de 2025 fue superior al de 2024, lo que indicaría una economía menos dependiente de los recur-

sos naturales tradicionales.

Para Magallanes, este punto es crucial, pues la región busca consolidar sectores emergentes. Pese al optimismo fiscal, la ciudadanía percibe que este crecimiento del 1,7% en diciembre todavía no se traduce plenamente

en una reducción del costo de vida o en una mejora sustancial de la calidad del empleo en las provincias, manteniendo una brecha entre las cifras macroeconómicas y la economía doméstica de las familias más australes del país.